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JAHRESRECHNUNG 2023 
ZEIGT SOLIDE FINANZEN 

NEUBAU KINDERGARTEN 
LENGFELDEN

BERGHEIM BAUT EIGENES 
KRAFTWERK

BAUHOF VOR 
FERTIGSTELLUNG 

Gemeinsam viel umgesetzt

Maibaumaufstellen in Bergheim
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Gemeinsam für Bergheim

Liebe Bergheimerinnen  
und Bergheimer, liebe 
Freunde der Bergheimer ÖVP!

die Gemeindewahlen liegen nun be-
reits drei Monate zurück und kann 
ich berichten, dass sich alle Gremien 
konstituiert und ihr Arbeit aufgenom-
men haben. 
Wir, die ÖVP Bergheim, sind mit 
einem engagierten Arbeitsprogramm 
für die nächsten 5 Jahre angetreten: 
Nach der offiziellen Eröffnung unse-
res neuen Bauhofes wird es gleich 
mit dem Bau des Kindergartens in 
Lengfelden weitergehen. 
Die Eröffnung des neuen Bauhofes 
soll gleichzeitig auch eine Leistungs-
schau unserer Gemeinde sein. Es ist 
beeindruckend, wie breit gefächert 
die Aufgaben und die dafür notwen-
digen Gerätschaften im Bauhof sind. 
Dazu kommen in der Gemeinde die 

vielfältigen Arbeitsbereiche, die von 
der Kinderbetreuung, Schule, Bau-
amt, Umwelt, Freizeit- und Entsor-
gungsbetriebe, Vereine, Feuerwehr 
bis zur Seniorenbetreuung reichen. 
Wir wollen diese Gelegenheit nützen, 
Ihnen dies alles näher zu bringen 
und werden den Termin rechtzeitig 
bekanntgeben. 
Bei Betrachtung der Arbeitsbereiche 
der Gemeinde, wird einem bewusst, 
wie nah die Gemeinde bei den Sor-
gen, Wünschen und Anliegen der 
BürgerInnen ist. Vor diesem Hinter-
grund bleibt es mir ein großes Anlie-
gen, dass die Gemeinde als Dienstleis-
tungs- und Serviceeinrichtung für die 
BürgerInnen wahrgenommen wird. 
Danke an allen MitarbeiterInnen in 
allen Eichrichtungen für ihre Arbeit 
Der Verkehr ist ein Thema, dass die 
Gemeindepolitik in Bergheim seit 
Jahrzehnten beschäftigt. Wenngleich 
„der große Wurf“ nicht zu erwarten 
ist, haben die Vorarbeiten für eine 
wichtige straßenbautechnische Maß-
nahme endlich angefangen. Noch 
heuer soll mit der Kreuzung Muntigl 
begonnen werden. Die Grundablöse 
ist bereits vertraglich geregelt. Dan-
ke an die Grundbesitzer für das Ver-
ständnis. 
Die Kreuzung Muntigl wird eine am-

Bürgermeister 
Robert Bukovc 

COMMUNITY NURSING IN BERGHEIM – ÖVP 
im Landtag für weitere Absicherung
Auf Initiative der Salzburger Volks-
partei wurde im Landtag ein An-
trag zur dauerhaften Absicherung 
des Community Nursings in unserem 
Bundesland einstimmig beschlossen.
Das Angebot einer Community Nurse 
richtet sich ganz gezielt an ältere zu 
Hause lebende Menschen, um diesen 
und deren Angehörigen bei Bera-
tungs-, Unterstützungs- und Pflege-
bedarf wohnortsnah und nieder-

schwellig helfend zur Seite zu stehen. 
Betroffene können diese Unterstüt-
zung schnell und unkompliziert in 
Anspruch nehmen und wenn nötig, 
ergänzen Community Nurses be-
stehende Dienstleistungen zur Be-
treuung für eine angemessene Ge-
sundheitsversorgung der Menschen 
in ihren eigenen vier Wänden. Dabei 
steht neben den genannten Angebo-
ten, vor allem auch das „Gesund blei-
ben“ und damit die Sensibilisierung 
und ganzheitliche Präventionsarbeit 
im Vordergrund. 
Das Pilotprojekt ist bis Ende 2024 
durch die EU-Finanzierung gesichert 

und soll zu einer permanenten Ein-
richtung in Bergheim werden. Wie 
und ob unter den neuen Rahmen-
bedingungen die Projekte Commu-
nity Nurses langfristig im Bundes-
land Salzburg konkret fortgesetzt 
und ausgebaut werden, ist allerdings 
noch nicht abschließend geklärt. Wir 
sprechen uns daher dafür aus, dass 
die bestehenden und bisher sehr er-
folgreichen und gut angenomme-
nen Pilotprojekte nahtlos mit Ende 
31.12.2024 nach der Evaluierung wei-
tergeführt und qualitativ noch ausge-
baut werden sollen.

pelgeregelte Kreuzung, bei der der 
Lärmschutz deutlich verbessert und 
endlich eine gefahrlosere Überque-
rung für Fußgänger und Autos ge-
schaffen wird. Für das Projekt nimmt 
die Gemeinde viel Geld in die Hand. 
Die Baukosten von geschätzt EUR 
600.000,00 werden zu 50 % von der 
Gemeinde Bergheim zu tragen sein. 
Für das Kraftwerk Muntigl ist nach 
langer und umfangreicher Vorberei-
tung ebenfalls heuer Baubeginn. Der 
daraus gewonnene saubere Strom 
wird unsere Gemeindebetriebe ver-
sorgen. Gerade das angrenzende 
Bergxi-Freizeitzentrum ist prädesti-
niert, eigenen Strom zu verbrauchen. 
Das sind lediglich die Projekte, die 
heuer in Umsetzung gehen. An weite-
ren Projekten arbeiten wir intensiv. 
  
Ich wünsche Ihnen/Euch eine schöne 
Ferienzeit und ich freue mich schon 
auf gute Gespräche und Unterhaltung 
auf einer unserer zahlreichen Feste 
in der Gemeinde Bergheim. 

Ihr/Euer Bürgermeister
Robert Bukovc

Impressum
Eigentümer, Herausgeber und Verleger: ÖVP
Bergheim, Viehausenerstraße 21, 5101 Bergheim.
Bilder: Andreas Gierlinger, ÖVP Bergheim, Privat, 
Gemeinde Bergheim, Adobe Stock



ÖVP Bergheim | 3

Gemeinsam für Bergheim

Liebe Bergheimerinnen  
und Bergheimer!

Als Ortsparteiobmann möchte ich 
mich ganz herzlich bei unseren Wäh-
lerinnen und Wählern für das Ver-
trauen, das sie uns geschenkt haben, 
bedanken.  
Als überzeugter Demokrat und Kom-
munalpolitiker bedanke ich mich 
aber auch an Sie alle, die ihr demo-
kratisches Recht zur Wahl genutzt 
haben. 

Bedanken möchte ich mich wieder 
bei allen Beisitzern, die sich wieder 
ehrenamtlich zur Verfügung gestellt 
haben. Sie sind für die Abwicklung 
demokratischer Wahlen unverzicht-
bar. Es ist nicht selbstverständlich 
einen Sonntag für diese Aufgabe zu 
opfern. 

Ich freue mich, dass die ÖVP-Funk-
tionäre diese Aufgabe mit dem not-
wendigen Ernst und Respekt über-
nehmen. 
Leider ist dies nicht bei allen Fraktio-
nen selbstverständlich: Beispielwei-
se erschien von neun FPÖ-Beisitzern 
nur ein Einziger. Die restlichen acht 
blieben teils ohne Entschuldigung 
fern. Ich bin bestürzt über diese Res-
pektlosigkeit gegenüber dem demo-
kratischen Recht der freien Wahl. 

Trotz Verluste haben wir mit über 
60% der Stimmen wieder ein klares 
Mandat der Bergheimer BürgerInnen 
erhalten. Ich kann nur bekräftigen, 
dass das Team der ÖVP Bergheim mit 
Bgm. Robert Bukovc an der Spitze in 
den nächsten fünf Jahren wieder mit 
ganzer Kraft und ganzem Herzen für 
Bergheim arbeiten wird. 
Ich freue mich, dass wir ein derart 
starkes und vielfältiges Team zusam-
menstellen konnten. 

Einige wichtige Projekte werden in 
den kommenden Jahren verwirklicht 
und vielen Aufgaben stehen uns be-
vor. 
Das ÖVP-Team ist motiviert und freut 
sich für Bergheim zu arbeiten. 

Wenn man die politischen Diskus-
sionen der letzten Zeit so betrachtet, 
kommen bei mir große Sorgen hoch. 
Der politische und sachliche Diskurs 
gerät immer mehr in den Hinter-
grund. Zum Teil durch die sozialen 
Medien befeuert, werden persönliche 
Diffamierungen und Herabwürdi-
gungen immer häufiger.

Glücklicherweise ist dieser Stil in der 
Bergheimer Gemeindevertretung 
nicht vorzufinden. 
Auch wenn die ÖVP mit ihrer Mehr-
heit die Beschlüsse allein fällen könn-
te, suchen wir immer den Diskurs 
mit unseren politischen Mitbewer-
bern. Wir werden auch künftig unse-
re Mehrheit maßvoll einsetzen, so 
wie es auch in den letzten Jahren der 
Fall war. Dies ist auch mir persönlich 
sehr wichtig. 

Ich wünschen Ihnen/Euch eine schö-
ne Ferienzeit!

Ihr/Euer
Hermann Gierlinger
1. Vizebürgermeister und 
ÖVP Ortsparteiobmann

Vizebgm. 
Hermann 
Gierlinger

Das Carsharing wird außerordentlich gut angenommen.

Carsharing in Bergheim erfolgreich 
gestartet
Über das seit Februar in Bergheim 
betriebene Carsharing kann man be-
reits eine erstes positives Zwischen-
ergebnis vorweisen. Die Frequenz in 
der Anfangsphase kann im Vergleich 
zu anderern Gemeinden als über-
durchschnittlich bezeichnet werden. 
Bis jetzt haben sich 65 Nutzer regist-
riert und es werden laufend mehr. 
Es gibt derzeit zwei Standorte. An der 
Furtmühlstraße und Kirchfeld/Dorf-
straße. 
Informationen auf der Homepage der 
Gemeinde Bergheim oder gleich bei  
smobil.at wo Sie sich gleich registrie-
ren lassen können. 
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Gemeinsam für Bergheim

Liebe Bergheimerinnen  
und Bergheimer!

Ich freue mich eine weitere Perio-
de als Vizebürgermeisterin für Berg-
heim tätig zu sein und möchte mich 
für meine Wahl herzlich bei Ihnen 
bedanken. Ich hatte die Möglichkeit 
in den letzten fünf Jahren einige Pro-
jekte umzusetzen.  Community Nurse, 
Spielplatz Moosfeldstraße, Wander-
flohmarkt, Erweiterung des Ferien-
programm, Themenwege Dorfplatz 
und Fischach ... um nur ein paar Bei-
spiele zu nennen. Der Schul- und Be-

Vizebgm. 
Claudia 
Haslauer

treuungsbereich wird die Gemeinde 
in den kommenden Jahren fordern 
und stehen im Mittelpunkt meiner 
Aufgaben.
 
Hier ein kleiner Auszug, was in den 
nächsten Monaten im Schulstand-
ort investiert wird: die Lehrerräume 
(Konferenzzimmer) in der Volks- und 
Mittelschule werden auf den 
neuesten Stand gebracht, weitere di-
gitale Tafeln angeschafft, neue Klas-
senzimmer in der Mittelschule und 
Räumlichkeiten für die Schulische Ta-
gesbetreuung für die Volksschulkin-
der werden geschaffen. Parallel dazu 
finden Konzeptions- und Planungs-
gespräche für den Schulausbau bzw. 
-sanierung statt. 
 
Ich möchte heute die Gelegenheit 
nutzen ein ganz persönliches Dan-
ke und eine große Bitte anzubringen. 
Danke an all jene, die die Parkplät-

ze vor der Hausarztordination und 
der Polizei nicht widerrechtlich be-
nutzen, sondern nur wenn sie wirk-
lich einen Termin dort wahrnehmen.  
Eine große Bitte habe ich an all jene, 
die dort - auch wenn es nur kurz ist 
- Parkplätze belegen und somit ver-
hindern, dass Patienten dort parken 
und aussteigen können. Für kranke, 
gebrechliche Menschen und auch für 
geschwächte Kindern ist der kurze 
Weg eine große Erleichterung. Ich 
hoffe auf Ihr Verständnis.
 
Ich wünsche allen einen schönen 
Sommer und erholsame Ferien bzw. 
Urlaubstage!

Ihre/Eure
Claudia Haslauer
2. Vizebürgermeisterin

Ausschuss für Vergabeangelegenheiten im 
Sozial-, Wohnungswesen und Senioren
Bei mehreren Wohnbauprojekte in 
Bergheim  hat die Gemeinde das Zu-
teilungsrecht für geförderte Miet-
wohnungen. In den vergangenen 
fünf Jahren wurden im Vergabeaus-
schuss unter Vorsitz von GR Johannes 
Moßhammer folgende Vergaben be-
schlossen: 

65 Bergheimer/innen konnten ein 
Platz im Seniorenheim zugesprochen 
werden. 24 Bergheimer/innen erhiel-
ten eine geförderte Mietwohnung am 
Bräumühlweg sowie in der Metzger-
straße zugeteilt. Vier Wohnungen im 
betreubarem Wohnen.
Die Vergaben erfolgen nach den in 

der Gemeindevertretung beschlosse-
nen Richtlinien. Interessenten kön-
nen jederzeit einen entsprechenden 
Antrag im Bürgerservice abgeben. 
Die Formulare sind auf der Home-
page der Gemeinde abrufbar. 

SENIORENBUND BERGHEIM

Am 16. Mai fand unter zahlreicher 
Teilnahme die Jahreshauptversamm-
lung und Muttertagsfeier des Senio-
renbundes Bergheim im Gasthof 
Maria Plain statt. Obmann Johann 
Hutzinger konnte sich über zahlrei-
che Gäste u.a. Bundesrätin Dr. An-
drea Eder-Gitschthaler freuen. Mu-
sikalisch umrahmt wurde die Feier 
von der Familienmusik Dürager aus 
Seeham.  

Für langjährige Tätigkeit im Seniorenbund wurden Rosa Wiesin-
ger und Christiane Feldbacher ausgezeichnet.
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ÖVP Bergheim – Mit ganzem Herzen für 
Bergheim
Die am 10. März stattgefundene Ge-
meindevertretungs- und Bürgermeis-
terwahl ergab folgendes Ergebnis: 

Gemeindevertretung: 
ÖVP: 15 Mandate (-2)
FPÖ: 3 Mandate (+1)
SPÖ: 3 Mandate 
Grüne: 3 Mandate: (+1)

Bürgermeisterwahl: 
Dr. Robert Bukovc: 81% 

Wenngleich uns der Verlust von zwei 
Mandaten schmerzt, hat die ÖVP 
Bergheim mit über 60% der Stimmen 
wieder einen klaren Wählerauftrag 
erhalten, den wir verantwortungsbe-
wusst und respektvoll entgegenneh-
men werden. Die Wahl hat auch ge-
zeigt, dass jede Stimme zählt. Haben 
doch lediglich 2 Stimmen den Verlust 
unseres 16 Mandates bewirkt. 

KONSTITUIERENDE SITZUNG
Am 9. April fand die konstituieren-
de Sitzung der neuen Gemeindever-
tretung statt. Die Angelobung wurde 
durch Bezirkshauptfrau Dr. Karin 
Gföllner durchgeführt. Bemerkens-
wert ist, dass Fr. Dr. Karin Gföllner 
bis 2020 selbst Mitglied der Berg-
heimer Gemeindevertretung war. Es 
war uns daher eine Freude und Ehre 
die Angelobung von unserer frühe-
ren Kollegin entgegenehmen zu dür-
fen. 

Bgm. Dr. Robert Bukovc
Obmann des Ausschusses für Bau- 
und Raumplanungsangelegenheiten

Hermann Gierlinger
1. Vizebürgermeister

Clausia Haslauer
2. Vizebürgermeisterin

GR Johannes Moßhammer
Obmann des Ausschusses für Ver-
gabeangelegenheiten im Sozial- und 
Wohnungswesen und Senioren

GR Monika Schwab
Obfrau des Ausschusses für Schule, 
Kinderbetreuung und Bildung

GR Clemens Jager, Bakk.
Obmann des Ausschusses für Sport, 
Kultur und Vereinswesen

GV Hermann Berger
Obmann des Finanzausschuss

GV Bernadett Fuchs

GV Mag. Johannes Schwaiger

GV Johann Eder

GV Verena Eder

GV Josef Braunwieser

GV Lisa Frauenlob

GV Karl Rößlhuber

GV Ing. Maria Oberholzer-Tenk

Ersatzmitglied 
DI (FH) Martin Fingernagel

Wahlkarten

Insgesamt wurden 568 Wahlkarten aus-
gegeben. Das sind 13% der Wahlberech-
tigten. Abgegeben wurden 525 Wal-
karten, was einen Rücklauf von 92% 
entspricht.
Wahlbeteiligung: 60,23% (2019: 60,52%)
Wahlberechtigte: 4.398 (2019: 4.263) 

Das ÖVP-Team für die Gemeindevertretung setzt sich wie folgt zusammen: 
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Gemeinsam für Bergheim

Neubau Kindergarten Lengfelden
Auf Grund des „Grundstückskaufs 
Dietz“ kann der Kindergarten Leng-
felden großzügiger konzipiert wer-
den. Mit dem Gesamtgrundstück ist 
die Errichtung eines 8-gruppigen 
Kindergartens mit 3 Bewegungsräu-
men möglich. Wegen der bestehen-
den und zukünftigen Kinderzahlen 
ist die jetzt mögliche Erweiterung  
ein wesentlicher Bestandteil der Kin-
derbetreuung in Bergheim. 
In Summe sind mit Gesamtkosten in 

Höhe von 7,4 Mio € zu rechnen.
Neben dem Kindergarten in Lengfel-
den wird der Kindergarten Bergheim 
nach wie vor ein wichtiger Standort 
für die Kinderbetreuung in Bergheim 
bleiben. 

TURN- UND BEWEGUNGSRAUM
Im derzeitigen Entwurf ist der Kin-
dergarten Lengfelden nur teilweise 
unterkellert. Während der Planung 
wurde die Idee geboren, diesen Teil 

für einen Turn- und Bewegungraum 
mit Nebenräumen auszubauen. Die 
Räumlichkeiten würden dann nicht 
nur für den Kindergarten zur Verfü-
gung stehen. 
Es ist mit Mehrkosten von etwa 
€ 660.000,-- zu rechnen. Derzeit muss 
mit den Förderstellen noch abge-
stimmt werden, ob und wie dies in 
dem Projekt darstellbar bzw. einbe-
zogen werden kann. Die endgültige 
Entscheidung dazu kann erst nach 
diesen Gesprächen erfolgen. 

AUFSTOCKUNG SCHULISCHE 
TAGESBETREUUNG
Um trotz der steigenden Kinderzah-
len das Angebot für die schulische 
Tagesbetreuung weiter in der Quali-
tät anbieten zu können, wird bei der 
Mittelschule der mit einem Flach-
dach versehene Mittelteil in Con-
tainerbauweise aufgestockt. In der 
geplanten Anlage werden 2 Betreu-
ungseinheiten mit 60 bzw. 62 m² mit 
getrennten WC-Einheiten geschaffen. 
Im kleineren der beiden Räume wird 
zusätzlich eine Küche eingerichtet.
Die veranschlagten Kosten betragen 
€ 246.000,--. Die Container können zu 
einem späteren Zeitpunkt beim Um- 
bzw.  Ausbau der Schulen weiterver-
wendet werden.

Kraftwerk Muntigl – Vergaben
Für das Kraftwerk Muntigl wurden 
bereits die ersten Vergaben beschlos-
sen. Für den Stahlwasser- und Ma-
schinenbau erhielt die Fa. Jank aus 
Jeging den Zuschlag. Die Auftrags-
summe beträgt € 726.834,-- netto. 

INFORMATIONSVERANSTALTUNG 
Präsentation Kraftwerk Muntigl 
und Sanierung Stuböck-Wehr
Montag, 10. Juni 19 Uhr im Mehr-
zweckhaus 

Der neue Kindergarten Lengfelden wird voraussichtlich 2025/26 eröffnet. 

Der Höhenunterschied bei der Fischachmündung wird für das Kraftwerk 
Muntigl genutzt.

Foto: Herbert Podlipnik
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Gemeinsam für Bergheim

Der neue Bauhof wird heuer offiziell eröffnet. 

Neuer Klassenraum der Volksschule sehr 
gut ausgestattet
Nach dem Einschreibungstermin im 
letzten Jahr für die erste Klasse in 
der Volksschule, wurde bekannt, dass 
vier erste Klassen und eine Vorschul-
klasse im Herbst 2024 starten wer-
den. Schnell musste ein zusätzlicher 
Klassenraum geschaffen werden.  Die 
Funktionsräume wie Bibliothek, Reli-
gions- und Werkraum, sowie die Zu-
satzräume für Sprachförderung, In-
tegration, Deutschförderung sollten 

„Mir gefällt 
ganz ein-
fach die neue 
Klasse. Die 
elektronische 
Tafel finde ich 
super.“

Marlene

„Ich finde es 
toll, dass die 
neue Klasse 
sehr ruhig ist 
und einen gro-
ßen Umkleide-
raum hat.“

Johannes

erhalten bleiben. Deshalb entschied 
man sich für einen Anbau an den 
Turnsaal. Bei der Ausstattung wurde 
nicht gespart. So gibt es eine eigene 
Garderobe, WC, Sonnen-/Lichtschutz, 
digitale Tafel (Smart Board) etc. Zu 
Schulbeginn zog VOL Mag. Eva Heck-
Platzer mit ihrer Klasse 3a ein. Ge-
meinsam mit den SchülerInnen wur-
de die Klasse so gestaltet, dass sich 
alle wohlfühlen.

Jahresrechnung 2023 - solide Finanzen
Die liquiden Mittel konnten im ver-
gangenem Jahr trotz der vielen Vor-
haben um € 100.000,-- erhöht werden 
und liegen nun bei  6,2 Mio €. 
Auf Grund der guten Budgetlage und 
einer Kostenminderung beim Bauhof 
brauchten bei dem für den Bauhof 
bestimmten Kredit 2 Mio € nicht ab-
gerufen werden und können nun für 
das bevorstehende Kraftwerk Mun-
tigl verwendet werden. 
Die Finanzschulden sind seit 2018 
mit 6,3 Mio € annähernd gleich ge-
blieben. 
Die Investitionsschwerpunkte la-
gen im Jahr 2023 beim Neubau Bau-
hof, Ausweichquartier Kindergarten 
Lengfelden und Grundankauf Dietz 
für den neuen Kindergarten Lengfel-
den. Die Jahresrechnung wurde ein-
stimmig beschlossen. 
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Gemeinsam für Bergheim

JVP Bergheim - Tobias Spöckinger ist
neuer Obmann

Am 13. April fand unsere alljährliche 
Jahreshauptversammlung beim Ker-
nei's Mostheurigen statt. Bei unse-
rem Tätigkeitsbericht durften wir auf 
ein erfolgreiches Jahr 2023 zurück-
blicken. Neben den vielen Events, die 
wir sowohl besuchten, als auch ver-
anstalten durften, durfte natürlich 
unsere interne Sportcupsiegerehrung 
nicht fehlen. Wir gratulieren hier al-
len Siegerinnen und Siegern!
Auch der Vorstand wurde neu ge-
wählt und so dürfen wir uns bei 
Günther Spöckinger für seine langen 
Dienste als Obmann herzlich bedan-

ken. Für seine Tätigkeit als Obmann, 
die er 6 Jahre ausführte, wurde Gün-
ther mit dem Goldenen Verdienst-
abzeichen an diesem Abend geehrt, 
wofür wir ihm nochmals herzlichst 
gratulieren. Dem neuen Vorstand 
unter der Leitung von Obmann To-
bias Spöckinger wünschen wir viel 
Erfolg und Spaß für die kommenden 
Aufgaben! Danke auch an alle Ehren-
gäste, die mit uns den Abend ver-
bracht haben.

MAIBAUMAUFSTELLEN
Wenige Wochen nach der Wahl des 
neuen Vorstandes ging es auch gleich 
an die Arbeit, denn am 01. Mai stand 
wieder unser Maibaum aufstellen an, 
welches wir alle 2 Jahre veranstalten 
dürfen. Mit perfekten Wetterbedin-
gungen starteten wir am Morgen mit 
dem Aufbauen der Festwiese, damit 
wir pünktlich um 13 Uhr unser Fest 
beginnen konnten.
An dieser Stelle möchten wir uns bei 
unseren fleißigen Mitgliedern bedan-
ken, die dieses Fest erst wieder mög-
lich gemacht haben, aber auch be-
sonders bei den Dorfbuam Anthering 
und der JVP Elixhausen, die mit uns 
gemeinsam unter der Leitung von 
Günther Spöckinger den Maibaum 
erst zum stehen brachten. Für die 
traditionelle Umrahmung des Festes 

möchten wir uns bei unserer Musik-
kapelle und unseren Pranger Schüt-
zen aus Bergheim bedanken!
Es war für uns ein toller Tag und wir 
hoffen, die Besucher haben den Tag 
bei uns sehr genossen.

Jetzt geht es für uns wieder weiter in 
der Planung, denn das nächste Fest 
- unser Sonnwenfeuer in Bergheim - 
lässt nicht lange auf sich warten und 
findet am 21. Juni am gewohnten 
Platz in Maria Plain statt. Auch hier 
freuen wir uns sehr auf euer Kom-
men!

Das Team der JVP Bergheim

Tobias Spöckinger
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Gemeinsam für Bergheim

Besuch von Weihbischof Hofer in Bergheim

Am 10. Mai war Weihbischof Dr. 
Hansjörg Hofer von der Erzdiözese 
Salzburg zu Gast in Bergheim, um im 
Rahmen der alle sieben Jahre statt-
findenden Pfarrvisitation die Ge-
meinde zu besuchen. 
Während seines Besuches traf sich 
der Weihbischof mit politischen Ver-
tretern der Gemeinde sowie Abord-
nungen verschiedener Vereine, um 
über die Aktivitäten und die Entwick-

lung des Gemeindelebens zu spre-
chen. Ein Bläserensemble der Mu-
sikkapelle Bergheim begleitete das 
Treffen musikalisch. Im Anschluss 
an die Gespräche fand ein Festgottes-
dienst statt, der vom Weihbischof ze-
lebriert wurde. Anschließend wurde 
vor dem Pfarrhof zu einer Agape ein-
geladen.
Besonders erwähnenswert ist auch 
die Firmung, die am Samstag von 

Weihbischof Dr. Hansjörg Hofer ge-
spendet wurde. Zahlreiche Jugendli-
che aus der Gemeinde empfingen in 
einer feierlichen Zeremonie das Sak-
rament der Firmung.
Bürgermeister Bukovc dankte dem 
Weihbischof für seinen Besuch und 
betonte die Bedeutung der Pfarrvisi-
tation für die Gemeinde Bergheim.

(v.l.) Bürgermeister Dr. Robert Bukovc, Weihbischof 
Dr. Hansjörg Hofer, Vizebürgermeisterin Claudia Has-
lauer und Vizebürgermeister Hermann Gierlinger.

Gemeindevertreter und Abordnungen der Vereine 
trafen sich zum Gespräch mit dem Weihbischof.

Lokalbahnarbeiten gehen weiter

Die Modernisierungsoffensive bei 
der Salzburger Lokalbahn geht wei-
ter. Im Sommer finden die Haupt-
arbeiten der Streckensanierung 
Schlachthof - Anthering bzw. Achar-
ting - Fürwag statt. Unter anderem 
werden die Oberleitung erneuert, 
der Unter- und Oberbau saniert, die 
Schienen ausgetauscht, die Entwässe-
rung adaptiert und die Kabeltrassen 
erneuert. Weiters werden die Halte-

stellen Schlachthof, Muntigl, Sigger-
wiesen und Acharting saniert bzw. 
neu errichtet. Derzeit finden auch 
erste Vorarbeiten (ohne betriebliche 
Einschränkungen) am Lokalbahnhof 
Bergheim statt. Während der Bau-
arbeiten wird ein Schienenersatzver-
kehr mit Bussen zwischen Bergheim 
und Weitwörth-Nußdorf eingerich-
tet (Hauptarbeiten voraussichtlich 
22.06.2024 - 09.09.2024).

Das Team der JVP Bergheim
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Europa. Aber besser.

Mein Name ist Jurica „Jure“ Mustac. Ich 
wurde 1984 in Zadar/Kroatien geboren 
und bin in Puch aufgewachsen. 
Nach meinen Studienabschlüssen in Euro-
pean Union Studies und Politikwissen-
schaften sammelte ich politische Erfah-
rung bei der ÖVP Bundespartei, im 
ÖVP-Klub in Salzburg, im EU-Parlament, 
beim Wirtschaftsbund sowie als Parla-
mentarischer Mitarbeiter. 
Seit 2017 bin ich Landesgeschäftsführer 
des ÖAAB Salzburg und sitze seit 2019 im 
Gemeinderat der Stadt Salzburg. 

Ehrenamtlich betätige ich mich als Pfarr-
gemeinderat der katholischen Pfarre St. 
Andrä, als Obmann des Kroatischen 
Zentrums Salzburg, als Bezirksreferent der 
Sportunion Salzburg Stadt sowie als 
Obmann des Fußballvereins UFC Hallein.

GR Jurica Mustac, MA BA
 EU Spitzenkandidat der Salzburger Volkspartei

Für ein Europa mit Vernunft und Hausverstand!

Am 9. Juni 2024 werden die österreichischen Mitglieder des Europäischen Parlaments 
gewählt. Dabei handelt es sich um eine richtungsentscheidende Wahl für unsere 
Gesinnungsgemeinschaft. 
Ich kandidiere auf der Liste der Volkspartei als Salzburger Spitzenkandidat weil ich mich für 
ein Europa einsetze, das die Herausforderungen unserer Zeit mutig angeht, sei es die 
Stärkung der Wirtschaft zum Erhalt unseres Wohlstands, den Klimawandel, die 
Migrationsthematik oder auch den Erhalt des Friedens in Europa.

Gemeinsam mit unserem starken Team der Volkspartei stehe ich für ein besseres Europa:

• Ein Europa mit einem funktionierenden Asylsystem, das seine Außengrenzen schützt und 
illegale Migration gemeinsam bekämpft.

• Ein Europa, das Überregulierungen reduziert und überbordende Berichtspflichten 
abschafft.

• Ein Europa, das Probleme dort löst, wo es am sinnvollsten ist.
• Ein Europa, das seine Grundwerte wir Freiheit, Gleichberechtigung und Demokratie 

hochhält und wieder aktiv lebt.
• Ein Europa, das konkurrenzfähig ist und Forschung, Innovation und Entwicklung 

vorantreibt.
• Ein Europa mit einer echten EU-Kapitalmarktunion, um den Binnenmarkt zu fördern und 

den Standort Europa international abzusichern und auszubauen

Wenn auch Sie meine Ansichten für ein besseres Europa teilen, freue ich mich über Ihre 
Unterstützung für die Volkspartei und Ihre Vorzugsstimme am 09. Juni.

Jurica Mustac, MA BA

Kontakt:
E-Mail: mustac@oeaab-sbg.at 

Homepage: www.wir-in-salzburg.at
Facebook: https://www.facebook.com/J.Mustac 

ÖVP

ÖVP ankreuzen und Mustac hinschreiben:

MustacEuropa. Aber besser.

Salzburgs 
starke Stimme in Europa!

Europawahl | 9.6.2024
Jurica Mustac
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Das bringt uns die EU im Alltag

Am 9. Juni ist Europawahl. Trotz al-
ler Schwächen fördert die Staatenge-
meinschaft die Entwicklung unseres 
Wohlstandes. Seit dem EU-Beitritt 
1995 hat Österreich wirtschaftlich 
und politisch profitiert.

• Mehr Arbeitsplätze: Die EU hat 
zu mehr Arbeitsplätzen und we-
niger Arbeitslosigkeit beigetra-
gen, weil EU-Bürgerinnen und 
-Bürger überall in der EU leben 
und arbeiten können.

• Freier Warenverkehr: Der freie 
Warenverkehr innerhalb der EU 
hat den europäischen Binnen-
markt gestärkt und Zölle beim 
Grenzübertritt innerhalb der EU 
abgeschafft.

• Euro: Die Einführung des Euro 
hat Wechselkursschwankungen 
beseitigt und damit Geschäfte 
und Investitionen in der Euro-
Zone erleichtert.

• Abschaffung der Roaming-Ge-
bühren: Die EU hat die Roaming-
Gebühren abgeschafft, wodurch 
das Telefonieren und Surfen im 
Ausland billiger geworden ist.

• Einheitliche Ladekabel: Ab Mit-
te 2024 müssen alle Elektrogerä-
te in der EU einheitliche Ladeka-
bel verwenden, was Kosten spart 
und die Umwelt schont.

• Sichere Lebensmittel: Lebens-
mittel in der EU müssen klar ge-
kennzeichnet sein, was die Si-
cherheit und Transparenz für 
die Verbraucher erhöht.

• Erasmus+: Das Projekt gibt jun-
gen Menschen die Möglichkeit, 
in anderen EU-Ländern zu stu-
dieren oder mehrmonatige Frei-
willigenprojekte zu absolvieren. 
Auch Lehrlinge können mit Eras-
mus+ während ihrer Ausbildung 
ein Praktikum im Ausland absol-
vieren. Reisekosten, Taschengeld 
und Verpflegung werden von der 
EU übernommen.

• Frieden: Die EU ist weit mehr als 
eine Wirtschaftsgemeinschaft: 
Sie fördert Werte wie Freiheit, 
Demokratie und Menschenrech-

te und setzt sich für Frieden und 
das Wohlergehen ihrer Bürger 
ein.

Es gibt noch viele weitere Vorteile, 
von denen jeder Einzelne durch die 
EU profitiert hat. Jetzt, vor der Euro-
pawahl, hat das EU-Parlament eine 
neue Internetseite veröffentlicht. 
Unter In meiner Region - Das tut die 
EU für mich (europa.eu) findet man 
auch ganz konkret, welche Projekte 

in Salzburg durch die EU ermöglicht 
wurden und werden.

NUTZE DEINE STIMME
Die Europawahl 2024 wird mit darü-
ber entscheiden, wie wir gemeinsam 
eine der schwierigsten Zeiten bewäl-
tigen werden, die unsere Generation 
je erlebt hat. Deshalb ist es wichtig, 
von seinem Wahlrecht Gebrauch zu 
machen und seine Stimme abzuge-
ben.

NUTZE DEINE STIMME
SONST ENTSCHEIDEN 

ANDERE FÜR DICH
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SONNWENDFEUER 
BERGHEIM 

AM PLAINBERG 
21. Juni 2024 

20:00 uhr 
 

Für das leibliche Wohl ist bestens gesorgt. 

Es unterhalten Sie die Trachtenmusikkapelle 
und die Prangerschützen Bergheim. 

Auf Euer Kommen freut sich die JVP Bergheim! 
 
 
 
 
 
 

Ersatztermin bei Schlechtwetter 
ist der 22. Juni 2024. 

 

 
Mit freundlicher Unterstützung des Tourismusverband Bergheim Der 

Reinerlös der Veranstaltung kommt der Jugendförderung in Bergheim zugute. 


